



Moustoir-Ac Patrimoine Infos n° 5

Bulletin d'information - décembre 2012

Avoir des idées et des projets est une bonne chose mais les voir se réaliser au fil des jours est très valorisant. Depuis sa création, Moustoir-Ac Patrimoine a l'ambition de mettre en valeur notre

commune et de faire découvrir à tous ceux qui le souhaitent ses paysages, son petit patrimoine (croix, fontaines, lavoirs, fours à pain...) et aussi redécouvrir son histoire et conserver la mémoire. Grâce à votre adhésion et votre engagement, plusieurs projets prennent forme. Les responsables des trois ateliers vous présentent dans ce bulletin l'avancement du travail que nous menons tous ensemble. Soyons fiers de cette dynamique et continuons dans ce sens pour le plaisir de tous.

le président, Jean-Luc HILARY

Sentiers

La randonnée des Chas Du le 8 juillet dernier a rassemblé environ 200 personnes. Malgré une météo capricieuse, la matinée ensoleillée a permis aux participants de découvrir au travers de deux parcours de 12 et 16 kms, le Nord-Ouest de la commune vers Plumelin et La chapelle-neuve.

Le tracé de 16 kms pour la marche sportive a été apprécié pour sa diversité et celui de 12 kms où l'on allait à découverte des vallons de Kerninen, pour son passé riche en hauts faits de la Chouannerie et de la Résistance relatés avec précision par Jean Etienne Picaut. Environ 50 personnes ont œuvré au bon déroulement de cette animation et grâce aussi à l'accord de passage des différents propriétaires sollicités. Encore grand merci à tous.



Le 11 mai, l'atelier sentiers a organisé avec le concours de Christophe Hellec et de 10 étudiants de la section BTS Tourisme de l'AFTECH Vannes, une journée nature découverte au bois de La Touche pour les écoles privées de Moustoir-Ac. Le thème des cinq sens avait été proposé par les jeunes intervenants. Une belle journée malgré la météo incertaine.

Le 28 juin, à son tour, l'école publique prenait contact avec le bois de La Touche à la découverte des éléments naturels pour les petits le matin et sous forme de rallye pour les plus grands l'après midi. Belle journée appréciée également entre nuages et soleil.

A ce jour le sentier de Kervéhel est pratiquement implanté et les membres de l'atelier commencent le conventionnement des passages en propriétés privées. Le débroussaillage a également démarré le 10 novembre au Vieux Moulin. Le souhait de l'atelier est de préparer ce circuit ainsi que celui du tour du bourg pour la 3^{ème} édition de la rando des Chas Du le dimanche 7 Juillet 2013. Ce projet sera détaillé lors de notre AG du 15 mars 2013.

Composition actuelle de l'atelier sentier: Daniel Brossaud, Christophe Hellec, Elisabeth Lambert, Yvon Lambert, Martine Bellec, Philippe Pierre, Christophe Le Hénanff et Marie-Claire Verbeq.

Contact : Philippe PIERRE - 02 97 44 12 15 - ppierre4@wanadoo.fr

Patrimoine

La phase d'identification dans la commune d'éléments remarquables d'un point de vue patrimonial est désormais bouclée. Résultat : une liste des 48 points: lavoirs, croix, fours à pain, chapelles, chaumières, panoramas ...

Le groupe qu'anime Gérard Le Texier avec Jean-Michel Cléquin, Martine Jarno, Erwan Jean, Léone Le Guernevé, Josette Le Texier et François Lejardier s'attache désormais à la rédaction d'une fiche informative pour chaque site. A ce jour, 30 fiches sont achevées. Dans le même temps le groupe cartographie ces données pour les localiser.

Il s'agit maintenant de valoriser ces informations. Ceci prendra deux formes: 1/ la mise en ligne sur le site de l'association d'une carte de la commune avec les fiches ; 2/ l'édition d'un dépliant papier. L'objectif est d'aboutir sur ces deux volets avant l'été 2013.

L'atelier a aussi vocation à contribuer à la sauvegarde ou l'entretien de ces sites remarquables lorsqu'une convention avec les propriétaires le permet. Un premier projet se concrétise dès à présent avec le lavoir de Parc er Mercar. Appel est lancé à tous les membres de l'association pour se joindre au groupe tant pour participer à des chantiers d'entretien que pour enrichir le répertoire.



Contact : Gérard LE TEXIER - 02 97 44 11 67 - jo.letexier@orange.fr

Histoire

L'atelier Histoire va faire revivre le Moustoir-Ac de l'après-guerre à partir d'un recensement des commerces et artisans dans la commune en 1953. Cette démarche va être menée en lien avec les écoles primaires de la commune. Les élèves du CM2 de l'école Ste-Barbe et ceux de la grande classe de l'école publique participeront au projet. Cette découverte du mode de vie dans la commune il y a un demi-siècle s'inscrit dans les projets pédagogiques de l'année. Deux réunions en juin et septembre dernier avec les écoles ont permis de finaliser le projet : livrables, calendrier, répartition des tâches ...

Dès cet automne, à travers des entretiens avec les anciens, sont recensés tous les points de services dans la commune et établis une fiche descriptive pour chacun d'entre eux. Participent à ce collectage : Jean-Luc Hilary et Cécile le Quantrec pour la partie bourg, Brigitte Coudon et Jean-Michel Cléquin pour Kérhéro, Michel Guillemet et Philippe Le Divenah pour la campagne.

Le groupe mène par ailleurs une recherche documentaire. En mars-avril prochain, les élèves s'approprient dans les classes les matériaux réunis pour appréhender activités et mode de vie de l'époque et les traduire en textes et dessins. Des anciens viendront aussi témoigner dans les classes. Parallèlement, une conférence publique sur les commerces et métiers de l'époque avec Jean-Etienne Picaut aura lieu le vendredi 12 avril à la salle polyvalente. La possibilité d'une visite des élèves dans un musée consacré aux vieux métiers est aussi explorée.

Le résultat de ce travail sera valorisé lors d'une manifestation en juin 2013 : présentations dans les écoles le vendredi 7 juin puis exposition au public durant le week-end des 8 et 9 juin. Les productions des enfants seront déployées sur les lieux des commerces et un cheminement proposé aux visiteurs. De plus, une exposition sur le contexte local de 1953 sera installée à la cantine scolaire.

Contact : Michel GUILLEMET - 06 61 33 43 85 - michel.guillemet@hotmail.com

Rédaction : Michel Guillemet, le 12 décembre 2012